
Categoria quer 
aproveitar 

retomada do
setor ferroviário

Ao lado do 
presidente Lula, 
candidata esteve 
ontem pela manhã 
em encontro no 
pátio da Mercedes-
Benz.
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Seminário ontem
em Diadema debateu
como o ABC pode 

participar dos 
investimentos previstos 
para essa modalidade

de transporte.
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A suA TV esTá no Ar

sábado tem plenária de mensalistas
Fim do teto salarial é o principal ponto

de debate que integra as atividades da campanha salarial. 
Página 2

Entrou no ar ontem a TV dos Tra-
balhadores. Assim como em outros epi-
sódios da vida nacional, os metalúrgicos 
do ABC dão mais um passo histórico ao 
colocar na televisão brasileira o mundo 
do trabalho sob o ponto de vista dos tra-
balhadores. 

O evento de ontem no Centro de For-
mação dos Profissionais da Educação de 
São Bernardo foi acompanhado por mais 
de mil companheiros e companheiras, 
lideranças políticas, sindicais, do movi-
mento social e contou com a presença do 
presidente Lula. 

Em entrevista na página 3, o secretário 
do Audiovisual do Ministério da Cultura, 
Newton Cannito, fala da importância da 
empreitada. Leia a cobertura completa do 
evento na edição de amanhã.

DilmA recebe energiA Dos meTAlúrgicos

Dilma, Lula e Marta com trabalhadores e trabalhadoras na Mercedes

Fotos: Rossana Lana

Trabalhador dá últimos retoques no cenário para a estreia da TVT

Rossana Lana

SIGA O SINDICATO
http://twitter.
com/ smabc

Hoje - Brasileirão - série B
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tribuna esportiva
Desde que o Brasileirão passou a 
ser disputado em pontos corridos, 
em 2003, só em 2005 o São Pau-
lo apresentou uma campanha tão 
ruim como a de agora. 
Com 15 jogos disputados, o time 
tem apenas 17 pontos, mesmo número de cinco anos 
atrás. Mas, naquele campeonato, o clube estava vol-
tado para a disputa do Mundial de Clubes, quando 
foi campeão.

Autor de dois gols contra o São Pau-
lo, o meia Elias (foto), do Corin-
thians, espera ter sua chance na 
seleção. “O Mano Menezes já co-
nhece a gente”, disse.

O presidente Lula parabenizou 
Neymar, do Santos, que recusou 
proposta milionária dos ingleses do 
Chelsea e renovou com o Peixe até 
2015. “Foi uma atitude corajosa”, co-
mentou.

Felipão aprovou a estreia de Valdi-
via (foto) no Palmeiras, apesar do 
cansaço do jogador. “Forma ideal só 
daqui a uns 15 dias”, afirmou.

Na série B, o São Caetano é 4º colocado, 
com 27 pontos, e está na zona de acesso 
para a primeira divisão. Já o Santo André 

amarga a 17ª posição e está na zona de rebaixamen-
to para a Série C.

A candidata a presi-
dente da República Dilma 
Rousseff (PT) afirmou 
ontem  na porta da Mer-
cedes-Benz, em São Ber-
nardo, que a sua presença 
ali era para reafirmar que, 
se eleita, “vou manter o 
compromisso sagrado de 
defender os direitos dos 
trabalhadores”.

Salário valorizado
“Assim como o presi-

dente Lula afirmou no início 
de seu primeiro mandato 
que na condição de ope-
rário não poderia errar, eu 
também digo que, como 
mulher, também não posso 
errar, não vou errar, por-
que senão isso dificultaria 
depois a chegada de uma 

ElEiçõEs 2010

REgionalidadE

Lula e Dilma visitam trabalhadores 
na Mercedes-Benz

ABC busca investimentos 
do setor ferroviário

outra mulher ao cargo de 
presidente”.

Dilma garantiu que em 
seu eventual governo terá 
como prioridades a valori-
zação dos salários e a quali-
ficação da educação. 

“Nosso governo vai 
valorizar o salário de uma 
forma geral, o que por mui-
to tempo, antes de nós, não 
foi o centro das preocupa-
ções”, afirmou.

Energia
O presidente Lula disse 

que a proposta da visita na 
montadora era para Dilma 
receber a energia da catego-
ria metalúrgica. 

“Dilma, pode ter certe-
za que esses companheiros 
e essas companheiras são 

os primeiros a co-
brar. Mas também 
são, com certeza, 
os primeiros a nos 
ajudar”.

Ele disse que 
depois de deixar a 
Presidência estará 
à disposição para 
ajudar nas deman-
das e as reivindica-
ções dos trabalha-
dores.

“O fato de o 
Lula lembrar que continuará 
seu papel de interlocutor da 
classe trabalhadora mesmo 
depois de terminar o man-
dato é muito positivo, em 
nossa opinião. Ele é uma 
liderança inegável e o com-
promisso de não esquecer 
as origens é importante”, 

Na porta da Mercedes, Mercadante, Dilma, Sérgio Nobre e Lula

O ABC voltará as aten-
ções para as oportunidades 
de negócios do setor ferro-
viário. A expansão da malha 
brasileira, a instalação do 
Trem de Alta Velocidade 
de São Paulo até o Rio, as 
obras para a Copa e para 
as Olimpíadas e o investi-
mento de mais de R$ 200 
bilhões nos próximos anos 
para o transporte sobre tri-
lhos deve atrair empresas, 
indústrias, prefeituras e tra-
balhadores da Região. 

Foi de olho nestas 
oportunidades que poder 
público, trabalhadores e 
empresários do segmento 
reuniram-se em seminário 
ontem em Diadema para 
debater a participação da 
região no desenvolvimento 
ferroviário brasileiro. “Te-
mos muita capacidade e 
tecnologia disponível para 
atendermos a retomada do 
setor no País”, afirmou o 
secretário de Desenvolvi-
mento Econômico e Traba-
lho de Diadema, Luís Paulo 
Bresciani. 

O setor metalmecânico 
deverá ser um dos principais 
beneficiados neste proces-
so. Bresciani destacou que 
a adaptação da indústria 
regional para o fornecimen-
to ao setor é muito mais 
simples do que para a ca-
deia de petróleo e gás, por 
exemplo. 

“Os metalúrgicos têm 
todo o interesse no desen-
volvimento do setor, por-
que a categoria não pode ter 
tão grande dependência do 

setor automotivo”, comen-
tou Sérgio Nobre, presiden-
te do Sindicato na abertura 
do seminário.

Demanda para o setor 
de equipamentos existe. O 
presidente da Associação 
Brasileira da Indústria Fer-
roviária, Vicente Abate, afir-
mou que o Plano Nacional 
de Logística e Transportes 
do governo federal prevê a 
ampliação da malha ferro-
viária dos 29 mil quilôme-
tros para 50 mil até 2025.

Sérgio Nobre disse que a categoria não pode
ter dependência tão grande do setor automotivo

disse Sergio Nobre, presi-
dente do Sindicato.

A visita contou com  
a presença de candidatos 
ao governo do Estado, 
Aloizio Mercadante, ao 
Senado, Marta Suplicy, 
parlamentares e lideranças 
sindicais.

São Caetano x Paraná
(A. Campanella)

19h30

Ipatinga x S. André
(Ipatinga/MG)

19h30



Formação e comunicação

Comente este artigo - formacao@smabc.org.br

A Central Única dos 
Trabalhadores (CUT) 
comemora neste sábado 
27 anos de vida dedica-
dos a organizar, repre-
sentar e dirigir a luta do 
conjunto dos trabalha-
dores brasileiros na de-
fesa dos seus interesses 
imediatos e históricos.

O nosso Sindicato se 
soma aos mais de três 
mil sindicatos filiados 
a CUT em todo o País, 
trabalhadores do cam-
po e da cidade, públicos 
e privados, ativos e apo-
sentados que dia a dia 
constroem essa signifi-
cativa história.

O desafio de crescer, 

de se fazer presente em 
cada local de trabalho e 
de poder espelhar os an-
seios da classe trabalha-
dora faz com que a CUT 
tenha na comunicação e 
na formação importantes 
aliados neste caminhar.

No campo da forma-
ção temos muito que con-
tar. O programa Trabalho 
e Cidadania, por exem-
plo, fruto de nossa con-
venção coletiva 2009, 
possibilita ao trabalha-
dor, mediante acordo co-
letivo, ter seu dia de tra-
balho pago pela empresa 
para participar de um 
dia de formação no Sin-
dicato. 

O lançamento da Rá-
dio e TV Web da CUT e 
a estreia da TV dos Tra-
balhadores do nosso Sin-
dicato se destacam como 
ações fundamentais na 
área da comunicação, 
pois levam nossas ideias 
à sociedade e se caracte-
rizam como um espaço de 
disputa com os meios de 
comunicação.

Consolidar uma socie-
dade norteada por prin-
cípios e valores democrá-
ticos é o nosso principal 
desafio: Somos gran-
des, somos fortes, somos 
CUT!

saiba mais

Departamento Jurídico
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Plenária discute fim do teto
Campanha salaRial notas e recados

Esse, não!
O TRE indeferiu o registro 
de Chiquinho do Zaíra 
(PMN) pela rejeição das 
contas da Sama quando 
ele dirigiu a entidade de 
água e esgoto de Mauá. 

Apressadinha
Por propaganda 
antecipada, Vanessa Damo 
(PMDB) foi multada em 
R$ 10 mil.

Sem rumo
Depois que o Datafolha 
colocou Serra 17 pontos 
percentuais atrás de Dilma 
(PT), o comando do PSDB 
pressiona o candidato 
para mudar o rumo da 
campanha.

Não tem jeito?
Líder na disputa pelo 
governo do Distrito 
Federal, Joaquim Roriz 
(PSC) foi condenado a 
devolver R$ 7,7 milhões 
por contratos sem licitação.

Tá certo!
Em Mauá, Lula disse que 
o preço do pedágio em São 
Paulo é um roubo.

Demora!
586 pessoas da região
do ABCD estão na fila 
por um transplante de 
rins, espera que dura pelo 
menos dois anos.

Ressaca da Copa
Em julho, os preços
dos produtos 
eletroeletrônicos caíram 
1,57%, o quarto mês 
seguido de queda.

Fora!
Em Mato Grosso, o juiz 
Fernando Márcio de 
Sales foi afastado do 
cargo acusado de abusar 
sexualmente de crianças 
em Paranatinga.

Falta muito
Apesar do aumento de
12% na rede de esgotos
nos últimos oito anos,
ainda exitem 45% das 
cidades brasileiras sem
esse serviço

Muito bem
No Rio, os 8.500
ônibus terão cartazes 
com poesias da literatura 
brasileira.

Os trabalhadores men-
salistas estão realizando 
plenárias e assembleias por 
todo o Estado para debater 
a campanha salarial. 

Um jornal específico 
está sendo entregue aos 
mensalistas colocando os 
problemas por eles vividos 
como teto para aplicação 
de reajustes, PLR diferen-
ciada, plano de cargos e 
salários sem transparência, 
PJs, terceirização e desvios 
de função, entre outros. Es-
ses são assuntos da plenária 
de sábado às 9h na Sede do 
Sindicato. 

180 dias
A Federação Estadual 

dos Metalúrgicos (FEM) 
da CUTtem nesta sema-

na negociações com as 
Montadoras, Fundição e 
Grupo 3.

Na semana passada, 
a grande conquista foi a 
bancada patronal do Gru-
po 3 (autopeças, forjaria e 
parafusos) concordar em 
incluir na convenção cole-
tiva os 180 dias de licença 
maternidade. 

Agora, a FEM vai pres-
sionar os outros grupos 
patronais para que façam o 
mesmo. “É um avanço que 
queremos estender para to-
do o Estado”, disse Sérgio 
Nobre, presidente do Sin-
dicato. 

Em relação às cláusulas 
econômicas, a FEM rejeitou 
proposta de 6% de reajuste 
feita pelo grupo 8 (trefila-

ção, laminação de metais 
ferrosos, refrigeração e ou-
tros) e de 6,5% do grupo 3, 
que daria um aumento real 
em torno de 0,68% e 2% 
descontada a inflação.

“Queremos um au-
mento real acima disso, pois 
os patrões tiveram ganhos 
maiores que os propostos”, 
avisou Valmir Marques, o 
Biro-Biro, presidente da 
FEM.

Hoje
10h - Fundição

Amanhã
11h - Montadoras - 15h - Grupo 3

Quinta-feira
10h - Grupo 10 - 14h - Grupo 2

Confira o calendário desta semana:

Doação de sangue
Isabel de Carvalho 

Silva, tia do companheiro 
Francisco Soares, o Quequé 
da CIPA na Toyota, precisa 
de sangue. 

Ela está internada no 

Hospital Heliópolis e as 
doações devem ser feitas 
no hemocentro do Hospital 
Ipiranga, Av. Nazaré, 28, 
fone 2274-7600.  De segun-
da a sexta, das 8h às 13h. 

Mensalistas também se mobilizam para avançar nas conquistas

Volks
Reunião da Juventude, dia 26 (quinta-feira), às 
15h30. Na sala da Comissão, Ala 8.

agenda
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TV dos TRabalhadoREs

Lançamento da TVT é histórico 

CUT lança tevê na internet Sintonize nos
seguintes canais

Para Newton, trabalhador só aparece
como caricatura na grande mídia

Rosane disse 
que a mídia do 
trabalhador vai 
construir um 
novo País

O que representa a 
estreia da TVT? 

O lançamento da TVT 
é algo histórico. Pela primei-
ra vez teremos uma televisão 
ligada à classe trabalhadora 
e com o compromisso de 
representar o universo do 
trabalho. O trabalho é algo 
excluído da grande mídia ou 
muito mal representado. 

Dê um exemplo.
Nas novelas, o trabalho 

é, no máximo, um pano de 
fundo caricaturizado. Há 
inúmeras profissões im-
portantes que são despres-
tigiadas na representação  
televisiva que, ao invés de 
retratar a vida de operários, 
pedreiros, professores etc., 
opta sempre por modelos 
ou empresários.

O trabalho quando 
aparece é da empregada 
doméstica, personagem se-
cundária, ótima para alívio 

A CUT comemorou 
seus 27 anos com o lan-
çamento, na  última sexta-
feira, de TV, rádio e novo 
portal na internet. A pro-
posta da Central é do novo 
veículo de comunicação 
integrar os trabalhadores e 
os movimentos sociais na 
produção de conteúdo. 

“Nossa produção se 
dará a partir da articulação 
dos sindicatos e dos movi-
mentos sociais”, explicou 

A TVT representará a entrada do mundo do trabalho na mídia. A opinião é do secretário 
do Audiovisual do Ministério da Cultura, Newton Cannito. Especialista em televisão e 

cinema, Cannito participou do lançamento da TVT, ontem.

cômico. Isso tem diminuído 
a autoestima de nosso povo 
trabalhador. 

Qual pode ser a con-
tribuição da TVT para a 
produção de conteúdo?

Ela pode multiplicar 
as fontes de informação 
jornalística, contribuindo 

para a diversidade estética. 
Além disso, a TVT e outras 
televisões como ela estão 
abrindo um novo mercado 
de trabalho.

Cai a importância da 
economia fabril e aumenta 
a importância das econo-
mias criativas e do conhe-
cimento. Temos de abrir 

as economias criativas para 
que elas absorvam os jovens 
oriundos de classes menos 
favorecidas. E eles não de-
vem entrar apenas como 
técnicos, ou secretárias, ou 
assistentes. Devem entrar 
com poder criativo, como 
jornalista, editor, diretor.  
É mais um passo à demo-
cratização.

Qual a importância 
do acervo com mais de 4 
mil fitas da TVT? 

É um imenso patrimô-
nio que registra as lutas de 
nosso povo. Estamos co-
meçando a estudar como o 
Ministério da Cultura po-
derá ajudar na preservação 
e disponibilizar esse acervo. 
Temos um projeto chamado 
Banco de Conteúdos, que já 
comprou o acervo da Vera 
Cruz (empresa de cinema 
criada em São Bernardo nos 
anos 1950). Podemos tam-

bém pensar em convênios 
para preservação e uso do 
acervo da TVT, que pode 
ser usado para recriação e 
remontagens, revelando 
aspectos pouco conhecidos 
da história de nosso País.

Como o Ministério po-
de ajudar na manutenção e 
crescimento da TVT?  

Queremos ajudar a 
TVT a investir em formatos 
televisivos inovadores e em 
produção de teledramatur-
gia. Já estamos discutindo 
projeto para um programa 
humorístico. Nosso foco é 
na criação artística e na cul-
tura.  Temos de promover o 
encontro entre os trabalha-
dores da indústria e os tra-
balhadores da classe artísti-
ca. Nos anos 1960 e 1970 a 
arte brasileira ganhou com 
esse encontro. (Leia a en-
trevista completa em www.
abcdmaior.com.br).

a secretária de comuni-
cação da central, Rosane 
Bertotti.

Um dos coordenadores 
da Rede Brasil Atual, Paulo 
Salvador, lembrou do inves-
timento do movimento sin-
dical para levar suas ideias à 
sociedade. 

“A criação do programa 
de rádio Jornal Brasil Atual, 
da Revista do Brasil e da TV 
dos Trabalhadores mostra-
ram que era possível virar 

a página da informação. Os 
trabalhadores precisam ter 
espaço para dizer o que pen-
sam, porque sem uma nova 
mídia não vamos construir 
um novo Brasil”, falou.

O presidente da CUT, 
Artur Henrique, afirmou 
que na história da central 
está a luta para romper as 
barreiras impostas pelas 
grandes empresas de co-
municação. Acesse www.
cut.org.br.

Amanda Perobelli

Dino Santos

•Canal 48 UHF no ABC
e Grande São Paulo. 

•Canal 46 em Mogi das Cruzes
e Alto Tietê.  

•Cabo no ABC - ECO TV - canais
96 e 9  da NET. 

•Cabo em S. Paulo - TV ABErTA -
canais 9 da NET e 72 da TVA. 

•www.tvt.org.br


